
2008年7月31日 星期四 主编 王爽 编辑 梁冰 校对 淑娟 版式 宋笑娟

第一地产·行情B02

进入 2008 年后，随着国家紧缩政策的实施，
国内一线城市楼市陷入低迷，不少楼盘开始大
幅降价促销，房地产行业暴利时代随之结束。
郑州同致行地产顾问有限公司副总经理吴黎明
认为，在这种局势下，只有专业程度高、有实力
的开发商才能生存下去，那些囤地投机、管理混
乱、专业化低的开发商面临着退出房地产行业
的窘境。

近日，南京市房地产企业正纷纷“转身”养猪
企业，且为数不少。据不完全统计，目前此类房企
数量已达数十家，且这一数字正加速上升。

部分开发企业改行养猪，在某种程度上说明
了国内房地产市场正在进行自我调整，进入的门
槛正在不断提高，整个行业正在经历一个优胜劣
汰的过程，向着更加健康、规范的轨道发展。这是
行业日趋成熟的必然。

国内房地产行业从真正意义上来说，是在

1998年开始发展起来的。在快速发展之初，由于
行业发展的巨大潜力和城市化等因素的推动，房
价快速走高，导致房地产开发存在较大利润，很多
企业纷纷进入房地产开发领域，也包括一些完全
不懂房地产开发的企业。

同致行认为，同样的情况在郑州房地产市场
也存在，郑州房地产市场正在面临着一轮激烈的
淘汰赛。但是，一个不容忽视的问题是：开发商被
淘汰可能会对购房者产生不利影响。如果被淘汰
的开发商开发的楼盘存在问题或者发生一些纠
纷，那么这些楼盘业主的正当权益很可能会受到
损害。由于住房的生产周期长，使用周期更长，因
而消费者在购房过程中，应该选择有责任感、有实
力的开发商，这样消费者的权益才不容易被侵
犯。因为有责任、有实力的开发商即使在市场低
迷时期也不会轻易退出房地产市场。

郑州同致行地产顾问有限公司研究中心

调控吃紧，银根紧缩，销售下降，如今的
楼市处于一片惨淡经营之声当中。而地处中
部的郑州，似乎并没有受到多大影响，楼市态
势一直比较平稳。

记者近日走访部分楼盘发现，虽然房屋
销售量与去年相比有所下降，但各楼盘的销
售价格仍旧坚挺，除了部分楼盘推出打折促
销措施外，降价的楼盘仍旧罕见。

业内人士分析，目前郑州拿地的比较多，
供应量维持在基本正常的范畴内。无论是去
年的热还是今年的冷，郑州楼市在将来的走
势还是不变的。

中国房地产及住宅研究会副会长顾云昌
日前做客郑州的时候也表示，郑州与深圳的
情况不一样，与北京也不一样。深圳是因为

房子被炒得过热了，即使国家不调控，房地产
自身的泡沫也会破裂。而郑州房产投资者很
少，炒房者数量与深圳相比相差太多，因此房
价不会像深圳那样“跳水”。

《郑州晚报·第一地产》编辑部综合郑州
各大房地产网站以及房地产研究机构信息，
整理出上周最受关注的楼盘：橄榄城、东方·
总部企业基地、清华·忆江南、康桥·上城品、
安联 11公里、中油·运河上郡、主语城、名门
国际、思达·数码公寓、维也纳森林。

晚报记者 袁瑞清

冰点解析：
“跳水”充满冒险和刺激，让人心惊肉跳，

还是不跳水的好。

论点

“破产论”
牛刀：二线城市“救市”图谋注定破产

在开发商的强力压制下，长沙、成都、
重庆、南京等二线城市开始在当地有关部
门的主导下，展开了一轮毫无意义的救市
活动，开始了杀敌八百、自伤一千的恶作
剧。一旦这些措施全部落实，后果将是严
重的。

所有违背经济规律的行为必将受到
惩罚。不管是一线城市还是二线城市，一
个已经由卖方市场走入买方市场的过程，
一旦受到市场的确认，就不是那么容易改
变过来的，更不是地方行政长官所能作为
的。我们必须遵循经济规律，顾全大局，
配合中央政府全力抑制通胀的努力，实现
经济的健康运行。

冰点解析：救市可以，关键是怎么
“救”。违背市场发展规律不可取。

“放弃论”
童大焕：开发商们“打劫富人”是幻想

就在微软中国董事长公开宣称“盖茨
花 1亿元人民币年租在北京租楼看奥运”
是假新闻之后，相关房地产商忙不迭地站
出来澄清自己没有发布相关消息。同一
天，成都、北京、重庆、武汉四地的4家都市
报都刊登了大同小异的报道。这场闹剧
跟 6年前北京的一则楼市神话惊人的相
似：中国首富刘永好某日来到当时中国

“第一豪宅”——“贡院六号”，想看看是个
啥模样，但由于事先没有预约，结果被接
待人员挡住。

这次的炒作，口气更大，而且紧炒当
下中国第一热词——奥运和世界首富。
我劝一些房地产开发商，放弃“打劫富人”
的幻想，脚踏实地，盖出质价双优、为市场
接受的好房子来吧。

冰点解析：不要再打着“富豪”的名号
瞎忽悠，小心吓着人。

楼事

风尚餐饮娱乐风情街区
首现郑州

7月29日，在建业·森林半岛四期项目
半岛印象·老房子风情街的座谈会上记者
获悉，建业集团倾力将该项目打造成一条
集风尚美食娱乐为一体的纯商业特色风
情街，其核心建筑——老房子，由建业集
团花巨资从安徽购入，是目前中国尚存的
三处完整徽式经典宅楼中规模最大、保存
最完好的一组家族大宅。

据了解，该项目整个街区的建筑风格
基于现代商业文化，为院落形式，布局规
划如同欧洲小镇，以“老房子”为龙头，共
分为七个区域，各区域有鲜明的主题，独
特的建筑外立面让人仿佛置身各地名
胜。由专业运营商——旭辉国际地产运
营机构进行全程的策划和深度运营，预计
将于2009年10月开街。 王亚平

7 月 26 日，本报看房直通车照例准时在
早上 8点半载满众多购房者踏上了一天的看
房行程。当天，安排的看房路线有曼哈顿广
场、维也纳森林、国泰罗马假日、思达优典、
锦艺新时代等项目。在看房过程中记者发
现，许多购房者都显得非常理性，不仅在乎小
区环境，对有无智能化设施或安防巡逻也很

看重；不再跟风购买，而是根据自身情况，
“量体裁衣”。

智能安防 非常重要
“你们项目有智能化设施吗？你们的小区

有 24小时安防巡逻吗？”在曼哈顿广场看房现
场，刘女士又一次提出了相同的问题。原来刘
女士现在居住的小区因为安防不到位，比如，车
子被盗、车库进水等问题，给她的生活带来了很
多麻烦，让她颇感不快。

其实，和刘女士持相同观点的看房者很多，
他们都认为小区智能化设施和小区安防是个大
问题。在他们看来，一个成熟的社区，如果不能
在智能化设施和小区安防方面下大工夫的话就
没法让住户住得放心。

青年买房 量体裁衣
杜先生此次已经是第二次参加看房直通车

活动了。在看房时的闲聊中，他笑着说：“想买
一个90平方米左右的两房，主要是看价格。我
这是根据自身情况，给自己‘量体裁衣’”。原来
杜先生才工作3年，虽然目前已经有点积蓄，但
是和买套房子所需的费用相比仍显得是杯水车
薪。他表示，虽然父母到时会全力支持，但是也
不能让他们觉得太累，所以目标只能放在户型
小、低价位的房子上。

老人买房 如意称心
从参加看房直通车的成员来看，虽然老

年人不是很多，但是依然能够从中看到他们
看房的热情和认真。张大妈是和妹妹一起来

的。每看完一处楼盘，她们都会很认真地讨
论该楼盘的优点以及存在的不足。如供暖供
热设施有没有、附近有什么学校等等一系列
细节问题，她们那认真劲儿深深地感染了其
他看房者。

老年人为何现在也加入了看房的队伍？记
者在现场了解到，这不外乎两方面原因。一是
想与子女住近点。市民李先生现住在中原西
路，而他儿子在金水东路买了一套新房，距离比
较远，所以他想在金水区买个房子，可以离儿子
近点，方便平时互相照顾；二是换低楼层。张大
爷现在住在六楼，由于年龄越来越大，上楼很吃
力，所以就想买个一楼的房子，出行方便。

晚报记者 李志敏

周评7.21-7.29

郑州楼市“冰火”变局
结构性调整迫在眉睫
上周奥运圣火传递在郑州展开，楼

市短暂地离开人们的视线，各大报纸楼
盘广告量都有明显减少，避开奥运媒体
宣传或许将成为众多楼盘在8月高温中
能选择的最佳方法。

虽然楼盘广告少，但是泰辰通过
上周末对郑州部分楼盘的走访，发现
郑州楼市在日渐升温的奥运背景下正
悄然变局。

一方面是消费者消费结构的变
局。多个居住型楼盘特别是小户型楼
盘的人流在上周有了较大回升，一天的
到访量几乎是原来的一倍，市场仿佛有
回暖的迹象，售楼处的人气得到了很大
的提升。

但是另一方面，投资类物业，比如
商业和写字楼的人流在上周仍然冷淡，
售楼处里门可罗雀。这反映出郑州房
地产市场消费结构在舆论和金融政策
的调整下，已经出现极其明显的结构性
变局，并且由于前期对于商业和办公物
业的需求估计过于乐观，盲目增加供应
和提升价格，预计下半年郑州的投资性
物业将陷入进退维谷的泥潭。

此外，居住类物业的价格敏感区间
正日渐明显，以往楼盘的操作策略已经明
显不适应当前。经过走访发现，目前市场
上每平方米5000元以下的住宅产品上周
人流的回升较大，而每平方米5500～7000
元的住宅产品人流的回升幅度较小。北
环附近每平方米4000～5000元之间的项
目人气明显回升，郑州住房的敏感性区间
正在形成。泰辰研究认为，根据地段的不
同，郑州住房的价格敏感区间大约在每平
方米4500～5500元之间，区间内的产品
未来的销售将有较大回升机会。

深圳市泰辰置业顾问有限公司
策研中心

购房者持币观望，楼市迎来打折优惠潮，郑州
楼市到底是一个怎样的现状，又有着怎样的未来？

在7月23日郑州搜房网举办的大话地产论坛
上，来自数家房地产公司的业内人士纷纷就当前
楼市迷局畅所欲言。

在场的多位人士达成共识：目前是平稳过渡
期，是房价疯涨之后的缓歇，基于经济发展和城市
化进程的趋好，楼市未来依旧值得期待。郑州市
场在全国楼市低迷的情况下也呈现疲态，这正是
购房者持币观望的重要原因，但是它与一线城市
的情况是完全不同的，购房者如果只是一味地等
待着降价，结果很有可能是竹篮打水一场空。

“经过近几年快速的发展和拉伸，楼市也该缓
一缓了，不能像往年那样房价以 30％、40％的幅
度上升，就像盖楼一样，把基础夯实一点，有利于
楼市的长期发展。”郑州建海置业副总经理马乾坤
表示。

在参与讨论者看来，国家整个经济形势是较
为乐观的，这为房地产业发展提供了优越的大环

境，每年留在城市的数以万计的大学毕业生都需
要解决居住问题，刚性需求和经济环境为房地产的
发展保驾护航。郑州楼市出现的观望氛围，也是因
为在系列调控政策的作用下，受到一线城市楼市转
冷的市场气候影响，实际上，郑州的投资和投机客
与一线城市相比是很少的，泡沫也要小得多。

不过楼市目前呈现两个较为明显的转变：一是
从感性市场到理性市场的转变，这体现在政策引导
面；二是由卖方市场向买方市场的转变，这体现在开
发商以产品为中心，做好产品与服务是当前之急。

近段时间，“救市”言论响彻全国，开发商们也就
此展开了理智的讨论。“关键是如何自救，这是未来
半年甚至更长时间郑州所有房地产企业应该面临的
问题。”有人士坦言，“前两年房价疯涨的时候我们就
应该注意到问题的存在，同地段房子不论质量好坏
几乎一个价，这本身就不正常，眼下很多不练内功、
资金链有问题的企业势必要退出市场，这是楼市发
展的一次洗礼，也是行业走向成熟的必经阶段。”

晚报记者 王亚平

冷市不冷
郑州房价不“跳水”

楼市强势整合期 练好内功是关键

卖猪肉赚过卖房？

看房比三家 购房更理性

点道

看房直通车
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